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« VOUS avez désormais des
outils et la capacité à donner
l’exemple. Le travail étant
l’une des trois notions for-
mant la devise du Gabon,
vous devrez mettre celle-ci
en application. Ne soyez pas
des sujets, mais plutôt des
acteurs au service de votre
pays ». Telle est la princi‐pale recommandation du PrCharles Gueye à ses appre‐nants, au sortir du sémi‐naire sur le management etle marketing événementiel des organisations sportives,que l’expert français a animé, du 13 au 16 juillet2015, dans le salon Gaguie du stade de l’Amitié à An‐gondjè. Des travaux organisés parle ministère de la Jeunesse

et des Sports, à l'intentiondes agents des administra‐tions du département desSports, du monde sportif etsocio‐éducatif gabonais.Lesquels, après avoir ren‐forcé leurs capacités, de‐vraient désormais êtreaptes à apporter leurcontribution au succèsd’une organisation sportivegabonaise dans un domaine(le management et le mar‐keting) de concurrence eten perpétuelle évolution.Aux fédérations sportivesnationales qui comptent leplus grand nombre d'ac‐teurs au développement dusport d'en prendre de lagraine !

Des acteurs au service du pays
Fin du séminaire sur le management et le marketing événementiel des organisations sportives

J.A.L
Libreville/Gabon

Pr Charles Gueye remettant un parchemin à Lionel
Bakita Nzamba, président de la Fégoph.
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Photo de famille des participants après la 
cérémonie de clôture des travaux du séminaire.
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Suite à la vive tension régnant au
sein de certains clubs d'élite au
sujet du redimensionnement du
budget du championnat national
de première division et celui du
National-Foot 2, nous avons ren-
contré, hier, à son siège situé au
stade de l'Amitié, le président de
la Linafp, Brice Mbika Ndjambou.
Sans tabou, il a répondu à toutes
nos questions en expliquant que "
le redimensionnement est une
réalité, une obligation...". Lecture.

L'Union : Le budget de l'organi-
sation du National-Foot 1 et 2 a
été redimensionné. Y a-t-il des
répercussions
Brice Mbika Ndjambou : Effecti‐vement ! Mais, il faut partir du mo‐dèle d'affaires qui est le documentréalisé par les consultants dans lecadre de la mise en place du cham‐pionnat professionnel. Ce docu‐ment, au niveau simplement desclubs et de la Ligue nationale defootball professionnel (Linafp)ainsi que des consultants, mettaiten réalité la Linafp à niveau d'envi‐

ron 12 milliards de nos francs. Au‐jourd'hui, l'Etat a mis en place unnouveau budget qui est quasimentle tiers de ce qui existait au départ.Nous passons à 4,8 milliards et lesclubs qui avaient 360 millions seretrouvent également avec la moi‐tié de cet argent. Le projet du redi‐mensionnement n'est pas bouclé,parce qu'il faut qu'on arrive à si‐gner un accord entre les clubs et laLinafp après que la Fédération ga‐bonaise de football (Fégafoot) et leministère des Sports se soient pro‐noncés sur la question. Parce quenous avons fait des propositions.
Que disent ses propositions ?‐ Nous avons ramené le smig desjoueurs à 300 mille francs cfa.Nous avons également examiné laquestion de l'encadrement admi‐nistratif et technique. L'encadre‐ment administratif, en termesd'effectif, a été ramené à quatrepersonnes : le secrétaire général,un administratif, le trésorier et lecomptable. Pour la partie tech‐nique : l'entraîneur principal, unentraîneur adjoint spécialisé quipeut avoir le rôle d'entraîneur desgardiens de but, de préparateurphysique. Puis un kiné et un chargédu matériel. Ce sont les personnesretenues dans le cadre de nos pro‐positions dans ce document.

Qu'en est-il maintenant de leurs
salaires ?‐ Le niveau des salaires de ces per‐sonnes a bien évidemment baissé.Tout cela à partir de la saison2014‐2015 dans laquelle nousnous trouvons actuellement. Et lasaison sportive a connu égalementune modi"ication...
… laquelle ?‐ Nous avons pensé qu'il n'étaitplus opportun de démarrer la sai‐

son sportive le 1er juillet pour "inirle 30 juin de l'année suivante. Do‐rénavant, la saison sportive dé‐marre le 1er septembre et s'achèvele 30 août. Voilà des aménage‐ments que nous sommes obligésd'appliquer, parce que noussommes maintenant en pleine sai‐son sportive. Et nous venons de re‐cevoir le premier "inancement dela saison sportive 2014‐2015. Maisça reste toujours au stade des pro‐positions, parce que nous avonspensé, au niveau des clubs et de laLinafp, qu'il fallait que la Fégafootse prononce sur la question. Ainsique le ministère qui est le principalpourvoyeur de fonds et qui a unevision sur la politique de notresponsor. Les services compétentesde ces deux institutions sont déjàen possession de ces documents.Mais puisqu'il fallait qu'on fonc‐tionne, ces propositions font l'ob‐jet à l'heure actuelle d'uneapplication. En clair, nous avonsréduit l'encadrement administra‐tif, de même que l'encadrementtechnique, nous avons baissé lesmig des joueurs et aussi les sa‐laires de ces administratifs et tech‐niciens.
Qu'en est-il de l'enveloppe al-
louée au fonctionnement de la
Linafp ?

‐ Il va s'en dire que nous avons éga‐lement baissé quasiment du tiersl'enveloppe allouée au fonctionne‐ment de la Linafp. Par contre, àpropos des charges "ixes, nous nepouvons pas réduire le prix des hô‐tels et des transports (avion, train,voiture, bateau), par exemple, quin'a pas baissé. Nous l'avons faitdans d'autres postes où nousavons pensé que c'était "lexible.Mais tout en baissant ailleurs, nousnous sommes bien gardés de re‐voir à la baisse les indemnités desof"iciels du fait que cela a été d'unapport considérable dans le cham‐pionnat professionnel. Les chosesse passent bien, parce que les arbi‐tres et les commissaires dematches sont dans un standing ac‐ceptable en termes de perdiem etde séjour. Nous sommes allés di‐rectement toucher le fonctionne‐ment de la Linafp dans ce quiconcourt à organiser la compéti‐tion. Voilà grosso modo l'image duredimensionnement du champion‐nat. C'est une réalité, c'est une obli‐gation. Parce que passerquasiment au tiers du budget exigede nous des sacri"ices et des ef‐forts. C'est ce que nous faisons. Etc'est ce qu'ensemble avec les clubs,nous avons transmis à la Fégafootet au ministère...

� Le redimensionnement est une réalité, une obligation... �
Football/Au sujet de la baisse du budget du National-Foot 1 et 2

Entretien réalisé par MM
Akanda/Gabon

Brice Mbika Ndjambou : " Le
smig des joueurs a été revu

à la baisse"
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DÈS l'annonce de son arri‐vée au Gabon, pour partici‐per à la pose de lapremière pierre du nou‐veau stade de Port‐Gentilconstruit en vue de la CAN2017, Lionel Messi avaitété accusé d'avoir touchéune forte somme d'argentpour effectuer son dépla‐cement. Des journaux telsque France Footballavaient avancé des mon‐tants allant jusqu'à 3,5 mil‐lions d'euros (soit près de2,3 milliards de francsCFA).Le quadruple Ballon d'or etstar du Barça a nié les faits.

Selon El Mundo Deportivo,quotidien espagnol consa‐cré au sport, ces af"irma‐tions sont fausses. Lejournal espagnol raconteque Messi, via des proches,a demandé au média fran‐çais un recti"icatif de cetteinformation, qu'il consi‐dère comme de la calom‐nie.L'Argentin n'aurait même

pas touché un seul centimepour ce voyage, qu'il a ef‐fectué au nom de sa grandeamitié pour AlejandroEchevarria, ancien direc‐teur du Barça responsableà la Ligue de football gabo‐naise, et Samuel Eto'o, àqui il avait promis de venirpour soutenir sa fondation,rapporte toujours ElMundo Deportivo.

Le quadruple Ballon d'or nie avoir touché 3,5 millions
d'euros pour venir à Libreville

Football/Polémique après la visite de Lionel Messi au Gabon

S.A.M. (source : 20minutes.fr)
Libreville/Gabon

Messi lors de la pose
de la première

pierre du stade de 
Port-Gentil.
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Le Gabon dément avoir versé
ou promis de l'argent à Messi
LA République Gabonaise dément fermement avoirversé, voire promis de verser, une quelconque sommed'argent au footballeur international argentin LionelMessi.Celui‐ci a séjourné au Gabon du 17 au 18 juillet 2015, surinvitation de S.E Ali Bongo Ondimba, président de la Ré‐publique gabonaise.


